

市長が飛び出す未来トーク

【キッズピア大垣子育て支援センター利用者】

と き /令和4年6月23日（木）14：30～15：30

ところ /キッズピア子育て支援センター多目的室

参加者 /12人



1 内 容

市長が「コロナ禍で大変な状況にある中で皆様がどのように子育てをしてきたのか教えていただきつつ、大垣市が進んでいく子育てについて、有意義なひとときとさせていただきたい。」と述べました。

意見交換を行い、利用者が子育てに関する苦勞や課題などに関する発言があり、市長が、それぞれに対して思いを述べました。

閉会にあたり、市長が「市民に寄り添う市役所にしていきたい。市役所も対応できることから変えていきたい、変わっていききたいと思っている。」と述べました。

2 意見交換詳細

内容	利用者側発言	市長発言
① 育休退園制度について	育休退園 2 歳児を外してもらえてありがたい。 1 歳児でも対象になる人はいるし、いっそ全部廃止してほしい。	2 歳児を廃止したことにより、子どもの定員をオーバーするところがでてくるので、募集をかけていますが、保育園の先生は足りないのが現状です。 しかし、いずれは 0~1 歳も外していきたいと思っています。
② マスクについて	年少で夏場にマスクをつけての散歩は暑苦しくて危険、撤廃してほしい。 保育士の先生の表情がわからないので怖い、とってもらうか透明なものにしてもらいたい。	行政としてマスクを外せとは言いつらいですが、夏場になってくるので臨機応変、状況に応じて対応してほしいです。
③ おむつ持ち帰りの廃止について	おむつ持ち帰りの廃止について、前向きな検討はありがたい。	できるだけ早くスタートしたいと思っていますが、処理費・預かる場所等の整備ができるまで時間がほしいです。
④ ごみシールについて	乳幼児のごみシールについて、頑張ってゴミを減らし、貯めてきたのに来年度から使えなくなるのは残念。余っているシールを交換してもらえるとありがたい。	当然、150 円の有料シールは交換させてもらうのですが、貯めてきたシールの交換は検討させてもらいたいです。
⑤ 小学校の選択制度	安井小学校は中学校選択制であるが、東小の校区と境目の保育園は東小校区の子どもが多く、コロナで遊べない、しゃべれないだと、少人数の保育園の子どもは小学校に入ってから孤立しないか心配なので小学校選択制にしてほしい。	中学校の選択制度は安井だけ取り入れているが選択制度がよければ全部に広げるべき、よくなければ戻すべきだと思いますが、安井で制度の最終的な結論ができていないので少しお時間をいただきたいと思います。

内容	利用者側発言	市長発言
⑥ 保健センターについて	保健センターが暗い。	たしかに保健センターは暗いので電灯を増やすか考えます。
⑦ 西インターにできる道の駅について	車でいける公園が少ないのでいろんな人が活用できる公園を併設してほしい。	まだ調査に入った段階ですので、楽しい公園とかいろんなことはこれから考えていきたいです。
⑧ 競輪場の改築について	競輪場の改築は関係ないのでいらないと思う。そこを子育ての場所にしてもらいたい。	学校周辺にはないにこしたことはないですが、競輪場で楽しんでいる人がいて、毎年1億円利益を一般会計に入れているので、壊すというより西側の公園を再整備させていただきます。フェンスをはずすという話もあったが、残して公園と競輪場部分をわけます。北側に公園を利用する人も使える駐車場を整備するので利用してもらいたいです。
⑨ 学童保育について	学童で部屋に閉じ込めっぱなしで外遊びができない状況で、コロナがあるとあるがコロナじゃなくても外遊びさせてもらえず、子供らしくない保育になっているので小学校らしい保育をしてもらいたい。また5～6年生も対象にしてもらいたい 近隣に80でも90でも何歳でも介護認定されていないおじいさんがいたら、1年生でも学童に入れないので年齢制限を外してほしい。休日でも親が仕事なら預かって欲しい。	人員を確保できれば、学童保育を拡充することができます。土日の学童も検討したいです。

内容	利用者側発言	市長発言
⑩ キッズピア駐車場について	キッズピアの駐車場を無料にしてほしい。	開所当時は駅の近くということで、電車とか公共交通機関の利用を主としていましたが、それが今の時代に合うのか検討させてもらいます。
⑪ 子どもの逃げ場所について	学校でいじめ等トラブルがあった時に子どもが逃げられる場所を作ってほしい。	スイトピアセンターの7階に教育総合研究所があり、学校にいけない子どもの対応をしています。 子どもたちにしっかり対応できるようにやっていきたいです。

他にも「来年仕事に復帰するが、子ども2人が同じ保育園に入れるようにしてほしい」「休日に子どもを連れていく場所がほしい。」「議会の議事録ホームページの掲載が遅い。」「「子育て日本一」を掲げているが、おろしてほしい。」「デジタル化を推進するうえでの個人情報取り扱いをしっかりとしてほしい。」「保育園の認定ランク、自営業だと下がるのは困る。」「3人目以降だけでなく、子ども1人目、2人目にも支援してほしい。」「保育園の空き状況が分かるようにしてほしい。」「予防接種に補助金を出してほしい。」「大垣公園利用のための駐車場を作ってほしい。」「市の施設の駐車場を無料にしてほしい。」等様々な意見が飛び交いました。